

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMINES (ENSANCHE DEL TEMPLO)**

**PUNTOS DE SUSCRIPCION Y PRECIOS DE SUSCRIPCION**

**JEFÉ REGIONAL**

**D. Antonio Kies Muñoz**

### CRÓNICA PARISIEN

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

**Los naufragios.—Memorias de una cortesana. La Musa de París.—Automóviles y bicicletas.—Modas.**

Parece como si un soplo de inexorable destrucción pasara sobre la Humanidad, cual si una oleada de sangre envolviera en sus rejizas aguas este mundo deleuzable y orgulloso.

El mar es inmenso y, sin embargo, quiere el Destino que allí se choque y que allí se destruya la humanidad. El sueño, un encuentro terrible de dos navíos, el naufragio, más de seiscientas personas en el fondo del mar, la muerte flotando sobre el Océano cubierto de brumas.

El naufragio de la *Bourgogne* ha sido terrible y, en los anales de la marina, quedará lugubriamente grabado de manera indeleble.

Aquí, como en todas las catástrofes habidas patentizase una vez más el salvaje furor con que el más fuerte aplasta siempre al débil y, sino, diganlo esas pobres mujeres y esos niños indefensos incapaces de luchar contra los puñales de aquellos que se habían posecionado de las embarcaciones de salvamento.

Cierto, que nadie sabe lo que haría en tales momentos de horror; la filosofía es buena para el crítico; pero en presencia de tan furiosa y tan mortifera adhesión á la vida, casinos causan admiración todos aquellos que saben abandonarla por su propia voluntad.

Los amantes que se van para siempre entre caricias y eternas palabras de adios, los que no saben esperar, los desgraciados que no quieren engañar á la miseria, todos, todos los que abandonan lo más querido; esos son unos cobardes, ciertamente; pero más cobardía es aún el amor á la vida propia y el desprecio de la ajena.

Quién no publica ya las *Memorias de su vida?* Todos tenemos algo que contar de nosotros ó de los demás.

Por eso Liane de Pougy, la gran cortesana moderna, nos presentará en mala prosa las indiscreciones atrevidas de lo que fué su ensueño de amor, y nos dirá cuantas fases puede tener el corazón de una mujer nacida para fingir caricias y para fendir fortunas.

Este nuevo aspecto en la vida de Liane, tiene su chic, como aquél se dice.

En efecto, cuando la graciosa coqueta se detiene para fijar una lágrima ó imprimir una sonrisa en las blancas cuartillas de su libro, abre en paréntesis á la comedia de su vida, momentáneamente se siente otra juzgando un pasado propio, y cuando

cierre el libro de sus memorias, LINNE termicará el paréntesis abierto y volverá otra vez á brillar en el mundo de la galantería, con fulgores de resplandor estrella.

Los que gustan el nirvana del amor mercenario, los encervados al tibio calor de unas caricias pagadas, recogerán con fruición las migajas de tal banquete; pero los que amamos por para amor, los que sabemos apreciar cuanto vale un hogar tranquilo y una mujer propia, veremos en esos polvillo de oro los que arroja la mariposa al sacudir sus alas y ellos serán las cenizas con que se amortiza un amor mas, que no supo amar.

En efecto, la vida más feliz es á mi juicio, aquella de que no puede nunca escribirse una novela sensacional.

La fiesta del 14 de Julio, ha tenido este año en París un nuevo encanto, la Musa (simbolizada por una gentil obrera) ha coronado la frente del inmortal Michelet en la celebración de su centenario.

Sabíreme idea la de nombrar por sufragio universal la reina de una fiesta; la Musa de París ha sido designada por elección entre costureras y modistas, ni más ni menos que como se eligen nuestros Diputados.

Esta Musa no tiene la sonrisa perversa que se atribuye á todas las musas de París.

Ella viene á ser como la rehabilitación de la verdad; esta musa puede presentar en sus dedos las picaduras de la aguja, la marca del trabajo que ennoblecen, que marca el camino de recto y que pone en los labios un no sé que de divino.

Toda una villa como París, la preñedida Sodoma y la subiecta Bizarrio, viene á ser como Cartago y se lanza en el déjelo de los faubourgs en busca de una obrera para coronarla, para nombrarla reina y para llenarla de honores.

Una hija del pueblo coronando á Michelet, defensor del pueblo, es un espectáculo magnífico y grandioso.

París es un bullicioso mundo. En sus calles reina el movimiento y la vida; los coches, los caballos son reemplazados poco á poco por los coches automóviles, cuya forma sigue siendo la misma que la de los coches de alquiler, lo cual ha dado que pensar á los que por ocuparse de todo, no se ocupan de nada.

En uno de los círculos formados en la última Exposición de automóviles, uno decía que debían reproducirse los bajo relieves del Partenón, el otro vota por el trineo, quien por la góndola, quien por las carrozas triunfales y muchos por la completa abolición del automovilismo.

En efecto, nada tan estético como los armoniosos movimientos del caballo, nada tan horriblemente feo como el mecanismo de los automóviles.

Toda una humanidad en bicicletas, y

automóviles, entra un raido ensordecedor y envuelta en los pestilentes olores del petróleo, de la grasa y del carbón de cok, cruzando por avenidas llenas de fábricas; eso es el vértigo del siglo XX, cuya evocación enerva.

¡Pobre caballos! ¡Pobre noble conquista del hombre!

La moda parisense está hoy por las chaquetas cortas, todas de un solo color, el encarnado; pero estas chaquetas rojas son ridículas si no se hacen de muy buen paño y si no van acompañadas de calzado, sombrero, falda y guantes irreprochables.

La falda deberá ser lisa y de colores suaves, por ejemplo, el pris perla ó mejor aun negro. También puede hacerse de un tejido á cuadritos blancos y negros, lo cual está este año muy en boga.

Estas faldas no llevan mas que un volantito en el ruedo muy disimulado y se hacen muy largas de delante.

Como corpiños para debajo de la chaqueta roja, emplease la seda de colores claros.

**Antonio AMBROA.**

París 15 de Julio de 1898.

### LO DEL DÍA

#### Noticias telegráficas al Heraldo.

Se dice que el *Heraldo de Madrid* ha recibido importantes despachos de su corresponsal en la Habana, los cuales, tal vez por la censura, no han llegado aún á la redacción del colega.

**El señor Sagasta y el ministro de Estado.—Negociación de paz.**

Ancche celebraron una exienda conferencia, los señores presidente del Consejo y el duque de Almodóvar del Río, en casa del primero.

Se ocuparon en la cuestión de la paz y al propio tiempo en un despacho del embajador de Francia en Washington, M. Cambon, diciendo que nada concreto hay sobre las negociaciones respecto de la paz.

El representante francés dice á nuestro Gobierno, que las últimas noticias acerca de estas negociaciones le permiten asegurar que van muy despacio y que tardarán bastante en resolverse las que hay pendientes.

**Mac-Kinley y la paz.—Desembarco en Puerto Rico?**

—El presidente de la R-pública

del Norte América, según despachos de Londres, ha celebrado una extensa conferencia con los secretarios de Estado, Guerra y Marina.

En la conferencia discutieron la actitud que deben adoptar los Estados Unidos en lo sucesivo, una vez verificada la capitulación de Santiago.

Se habló de paz y de los diversos modos como puede llegarse á obtener ya tratando de un modo directo con España, ya valiéndose de representantes extranjeros como intermediares.

El asunto se consideró por los conferenciantes muy complejo y digno de mayor estudio y meditación, por cuyo motivo no se adoptó acuerdo definitivo.

#### Amarugras

—Un redactor de nuestra Agencia, ha hablado con el señor Sagasta, quien al ser interrogado acerca de la cuestión de Santiago de Cuba, se ha limitado á decir:

—Es triste, muy triste, todo esto que nos está sucediendo!

#### A Madrid

—La Junta de Marina ha dado las órdenes oportunas para que regresen inmediatamente á Madrid los jefes y oficiales de nuestra armada que se hallaban con licencia ó desempeñando comisiones en el extranjero.

#### Una visita

—Precedente de Londres ha llegado á esta capital el distinguido marino señor Saura, quien inmediatamente ha visitado al ministro señor Auñón, con quien ha celebrado una detida conferencia.

#### Los restos del Antonio López.

—Un telegrama oficial de Puerto Rico, comunica que el comandante del vapor *Nueva Orleans* dio la orden, que se realizó, de cañonear los restos del *Antonio López*, incendiándose los.

#### A las costas de España

—Despachos de Washington dicen que definitivamente vendrán á España el *Oregon*, *Massachusetts*, *Iowa*, *Texas* y el *Indiana*, cuyas averías, dicen, no tienen ni mucho menos la importancia que se ha dicho.

No sería extraño, añade el telegrama, que se unieran á estos buques otros, si no los considera precisos para sus operaciones en Cuba, el almirante Sampson.

**Noticias de La Línea.—La actitud de Inglaterra.—Re-**

**Celos. — Buque remolcado**

—Se ha recibido un telegrama de La Línea, en el que se recogen rumores alarmistas que en aquella población circularon á propósito de la llegada de la escuadra norteamericana.

La actitud de Inglaterra, es objeto de comentarios. En La Línea se asegura que en Gibraltar se espera de un momento á otro, la escuadra de Watson.

Remolcado por un buque francés ha entrado en Punta Moyinga otro vapor de igual nacionalidad, con averías.

Muchas familias de La Línea abandonan esta población, internándose.

El espíritu público continúa muy levantado, ante la probabilidad de un ataque por parte de los yankis.

**Un telegrama de Cervera**

—El ministro de Marina señor Auñón ha visitado al presidente del Consejo de ministros dándole lectura de un telegrama del contralmirante Cervera, en el cual da cuenta de la difícil situación de los marinos presos y el propio tiempo de los lugares donde éstos se hallan.

El despacho en cuestión aún no se ha facilitado á la prensa.

**Sobre el telegrama de Cervera**

—El ministro de Marina, Sr. Auñón, ha recibido un telegrama del admirante Cervera, en que éste dice: «Acabamos de llegar á Portsmouth el segundo jefe, 43 entre jefes, oficiales y guardias marinas y yo.

En el hospital de Oxford, hay 48 heridos cuidadosamente atendidos.—*Cervera.*

**La próxima expedición**

—Telegrafian de Washington que la anunciada expedición del general Miles a Santiago de Cuba, se compondrá de 22 regimientos regulares y 50 de voluntarios.

**Los propósitos de Watson**

—Washington, 18.—Se da como muy seguro que el comodoro Watson, en su viaje á España, al frente de la escuadra norteamericana, se propone en primer término, libertar á los deportados cubanos que se hallan en Fernando Póo.

Al propio tiempo quiere hacer una grande manifestación naval en la Península española, con objeto de infundir terror en las clases conservadoras y que éstas pongan en juego sus valiosas influencias para que entonces pida España la paz.

Para hacerla está autorizado el comodoro Watson, pues á sus condiciones de marino une las de ser un hábil diplomático.

Así, pues, se cree que Watson acelerará la paz.

Las condiciones que han de servir de base para hacerla, le serán comunicadas en breve.

En la Bolsa de Madrid, han circulado todas estas noticias con vertiginosa rapidez.

También se ha dicho que la escuadra de Watson, se compondrá de 48 buques, incluyendo los avisos y los transatlánticos que traerán los vivres y el carbón.

La aduana de Vinaroz, ha recaudado durante la segunda semana del mes

**Crónica General****Regreso**

Anoche, en el tren corto procedente de Tarragona, regresó á esta, nuestro estimado amigo, el Alcalde don Antonio Kies.

**Nuestro Jefe**

Con especial gusto trasladamos á nuestras columnas, el siguiente sueldo de nuestro apreciable colega, el *Diario de Tarragona* de hoy:

«El domingo tuvimos el gusto de dar un estrecho abrazo á nuestro queridísimo amigo y jefe regional de los distritos de Tortosa y Roquetas don Antonio Kies, Alcalde de Tortosa.

La venida del señor Kies tuvo por objeto saludar al dignísimo señor Gobernador civil, con quien celebró una conferencia de más de hora y media, quedando muy complacido aquél de las atenciones y ofrecimientos hechos por la primera autoridad civil de la provincia.

En dicha conferencia, se trató de asuntos relacionados con la buena marcha administrativa y política de la provincia, reinando entre ambos señores, perfecta unidad de miras.

El señor Kies regresó á Tortosa por la noche.»

**Elaboración de aceites**

Cortamos de *El Eco de Alcañiz* del dia 16 del corriente:

«Tenemos entendido que se ha constituido una nueva Sociedad, cuyo objeto es dedicarse á la elaboración de aceites de este país y de alguna otra industria.

Para la realización de esa idea, estuvieron en esta ciudad el jueves y viernes, nuestros estimados amigos don Fernando Averly y don Nicolás de Escoriza, quienes han comprado el salto de agua y edificio llamado el «Batan», situado en la huerta de Alcañiz, junto al camino viejo de Castelserás. Pronto empezarán las obras de la fábrica.

Celebramos que la industria aceitera tome vuelo en esta ciudad.»

**El timbre de guerra**

Ha reinado tal desbarajuste con la aplicación de los impuestos extraordinarios, que unos días se ha venido diciendo que el timbre de guerra no era obligatorio en las tarjetas postales, y al día siguiente se ha dicho que no podía prescindirse de él. Respecto á timbres, podemos hacer hoy una aclaración, por noticias semi oficiales que tenemos.

No hay necesidad de que lleven timbre de guerra las cartas del interior de las poblaciones, ni las tarjetas postales, ni la correspondencia oficial, ni los impresos.

Debe ponerse sello de guerra en las cartas cerradas ó pliegos cerrados que vayan á algún punto de la Península, Canarias, Baleares, y posesiones españolas de la costa de África.

Están libres del impuesto, las cartas que van al extranjero, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

La población de Mequinenza, contará en breve con instalaciones para el servicio de la luz eléctrica, habiéndose comenzado los tanteos para estudiar la realización de dicha empresa.

En el tren expreso de ayer tarde, pasó por nuestra estación dirigiéndose á Tarragona, con objeto de posesionarse de su cargo de jefe de la región forestal, de las provincias de Teruel, Tarragona y Castellón, el ingeniero de montes, don Plácido Virgili.

La aduana de Vinaroz, ha recaudado durante la segunda semana del mes

actual 2.870 pesetas 64 céntimos.

En la isla de Cuba, ha fallecido últimamente, el soldado Juan Pérez Jordá, natural de Amposta.—R. I. P.

Ha llegado á Alcañiz la quinta compañía del regimiento del Infante, al mando del capitán don Hilarión Martínez, con el primer teniente don José Pinilla, y los segundos, señores Martínez Guardiola, y Laguna Azorín.

**La recaudación**

Según datos recibidos en el ministerio de Hacienda, la recaudación obtenida durante la primera quincena del corriente mes, arroja un aumento, comparada con la que se obtuvo en igual período de tiempo del año anterior, de 3.942.809 pesetas, después de cubrir una baja de 603.348 pesetas que ofrece la renta de Aduanas.

Este aumento, es debido principalmente á los ingresos obtenidos por rendiciones militares.

La quinta de este año, con arreglo á la nueva ley, ingresará en caja, como la anterior, en 1.º de Agosto, fecha desde la cual puede ya disponer de los mozos, el ministro de la Guerra.

**Registro civil.** — El dia 15 se inscribieron en ésta, tres nacimientos y tres defunciones.

El 16, tres defunciones y dos nacimientos.

Sin matrimonios.

El Ayuntamiento debe celebrar mañana, sesión de segunda convocatoria.

Mañana principiará el servicio extraordinario de trenes, entre ésta y Almolla.

**Periodistas**

A las ocho de la noche, se reunirán mañana en el Gobierno militar, convocados por el jefe de la fuerza de esta plaza, los Directores de los colegios locales.

Hemos recibido la citación correspondiente, y prometemos nuestra asistencia al acto.

El número que *Blanco y Negro*, publica en la última semana, supera á los anteriores en interés informativo, y sobre todo en número y calidad de las firmas que en él figuran.

La portada, originalísima, se titula «Averías graves», por Palao; sigue el hermoso cuadro de Domínguez «La Virgen del Carmen», y un artículo de Blasco «Pobres amigos!», con dibujos de Huertas; «El torreón de la Esperanza» se titula un cuento de actualidad de la señora Pardo Bazán, ilustrado por Méndez Bringa. Y son interesantísimos también en estos momentos, el artículo «Siempre en guerra», de Kasabal y Estevan; «Ceuta», con hermosas fotografías de la plaza africana;

«Si yo fuera almirante!...» dibujo de García y Ramos, y «En el camarote», por Palao. Completan este notable número la «Crónica madrileña», de Roure; la «Nota cómica», de Xaudaró; «El vagón fúnebre», poesía de Sinesio Delgado, y la parte informativa, donde figura el retrato del comodoro Watson y barcos que vienen contra España, el general Monet, el teniente Valera, defensor de Punta Sangley, y varias fotografías del ejército y la marina de Cuba.

**Noticias de Madrid**

—El número de la anterior semana de *El Gato Negro*, es de aquellos que obtienen una vez puestos á la venta, la predilección completa del público.

Está consagrado casi por entero á los toros, y repasando sus páginas,

puede ver el aficionado, una buena cantidad de reproducciones de carteles antiguos y modernos; dibujos de asuntos taurinos de Gascon de Gotor, Roman, Huertas, Diéguez, etcétera; un eruditísimo artículo bibliográfico de «Carcas», acerca de los periódicos de todos que se han publicado hasta la fecha, con facsímiles de muchos de los mismos; caricaturas de revisteros de toros; historietas, retratos de toreros, etc., etcétera.

El número va tirado á varias tintas, y en conjunto, resulta una preciosidad que deben apresurarse en adquirir los aficionados al arte de Pepe Hillo y Guerrita.

**Los Preferidos**

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las **Píldoras y el Jardine de Blancard**, son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso estos son los preparados preferidos por los Médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la **firma de Blancard**, las señas 40 RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el **sello de garantía**.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular, será siempre eficaz.

**NODRIZA**

Se necesita una ama de leche para casa de los padres ó bien para criar en su casa, si vive en Tortosa.

**Bazar:** Nueva librería, Bernis, Puente Piedra, tienen los libros sobre la literatura y ciencias.

**Librería, Papelería, Objetos de escritorio e Imprenta**

DE LAS Hermanas Herederas de L. Bernis

**6 — Obispo Azuar — 6** antes Plaza Nueva.—TORTOSA.

Iluminoso y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios modicos.

**6 — Obispo Azuar — 6**

**DIFERIA (mal blanch) CRUP** La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

**Doctor Sabaté, especialista en partes, mujeres, y niños.**

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

**Noticias de Madrid**

(Del dia 18 Julio)

**Por telégrafo y teléfono**

**Telégrama oficial de la Habana**

Cen fecha 18 en Madrid, y sin ella en la Habana, se ha facilitado á la prensa el telegrama oficial que dirige

gió al capitán general de Cuba el gobernador militar de Santiago, general Toral. Dice así:

«Comunico á V. E., haberse llevado á cabo la capitulación de Santiago y la entrega del material de guerra.

Los Estados Unidos, comprometéndose á transportar á la mayor brevedad á los puertos inmediatos, á las tropas de la plaza.

Los oficiales conservarán sus armamentos y los archivos militares y las tropas las armas de su propiedad particular.

Los voluntarios y movilizados que quieran continuar en la plaza, pueden hacerlo, bajo palabra de honor de no tomar las armas mientras dura la actual guerra.

A las tropas españolas se les tributarán todos los honores, con el bien entendido, se añade en las condiciones de la capitulación, que los comisionados recomendarán que los soldados españoles regresen á España con toda la honra á que tiene derecho por su heroísmo y valor cien veces acreditado y notoria bizarria.

Añade el despacho que la marina será objeto de las mismas condiciones y honores mañana domingo, lo cual hace suponer que dicho despacho lleva fecha del sábado.

Las tropas acamparán, añade el telegrama, fuera de la población, haciendo entrega del material de guerra al enemigo.

Lo participo á V. E. con el sentimiento natural, rogándole me diga cómo debo proceder y me conteste en armonía con el contenido de mis anteriores telegramas. —Toral.

#### Despachos no recibidos

—Según ha manifestado el ministro de la Guerra, los telegramas á que se refiere el general Toral, no llegaron á su destino.

#### Consejo de ministros

—El Consejo de ministros celebrado en la presidencia redujose al examen del telegrama sobre la capitulación de Santiago, á las consecuencias que puedan sobrevenir y á acordar las instrucciones que se han de comunicar al capitán general de Cuba.

#### Aunón

—El primero en llegar al Palacio de la Presidencia fué el ministro de Marina, quien manifestó á los periódicos que ya estaba en aguas de España, la escuadra del almirante Cámaras.

#### Constitución de las Cámaras

—El ministro de Ultramar, hablando con los representantes de la prensa, dijo que se habían constituido las Cámaras insulares de Puerto Rico, que el general Correa daría á conocer el telegrama de la capitulación y que en Consejo se trataría con detenimiento de su contenido.

#### La Epoca y Gamazo

—El periódico conservador, ocupándose del ministro de Fomento, dice que éste está hondamente preocupado por lo de Santiago de Cuba, y por los rumbos que puedan tomar las cosas.

—Don Germán, jefe oficial lo de la capitulación?

—No sé; —respondió.—Veremos si

se cumple el telegrama de Blanco. Ahora trataremos de ese asunto en el Consejo.

—¿Será largo?

—Así lo creo.

#### Tranquilidad

—El ministro de la Gobernación dijo que según telegramas de los gobernadores, reina completa tranquilidad en toda la Península.

#### Sin despachos

—Los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda no llevaron al Consejo ningún asunto para su resolución.

#### Idiomas

—Insistese en asegurar que la actitud del señor Gamazo se separa por completo del criterio de sus compañeros de Gabinete, y tomando por base este supuesto, no falta quien valencia una crisis más ó menos lejana.

Se asegura asimismo que el general Correa, indicará sus propósitos de dimitir.

#### Opinión de los militares

—Algunos militares de alta graduación, comparando la actual guerra con otras, dicen que las condiciones de la capitalización de Santiago son mucho más heroicas que lo han sido otras veces, pues siempre los capitulados han quedado prisioneros de guerra, y á nuestros soldados se les considera de muy distinto modo y se hace honor á su valor y bizarria.

#### Shafter

—Shafter ha reconocido el valor de nuestros bravos soldados.

## ULTIMA HORA

### TELEGRAMAS

#### Servicio especial del

#### DIARIO DE TORTOSA

#### Telegramas de anoche

#### Firma.—Extraneza

Madrid 18.—1 tarde. (Recibido á las siete y media)

Han despachado con S. M. la Reina los señores Groizard y Daque de Almodovar del Río.

—El Gobierno extraña que el general Sr. Blanco, en los últimos telegramas, nada diga de la capitulación de Santiago de Cuba. —Mencheta.

#### Rumores

Madrid 18.—7 noche.

A última hora se dice que el Gobierno ha recibido á las cinco de la tarde telegramas del general Blanco, comunicándole oficialmente la capitulación de Santiago de Cuba.

Añade que el ejército español está acampado en las alturas de la sierra que rodea á la población. —Mencheta.

#### Telegramas de hoy

#### Imposible

Madrid 19.—11 mañana

Es imposible confiar al teógrafo por la severa censura que se ejerce, algunas de las noticias que circulan, y que acojen los temperamentos más

exagerados.—Mencheta.

#### La prensa

Madrid 19.—11'20 mañana. Los diarios de gran circulación comentan el despacho del general Toral leído en el Consejo de ministros de anoche, confirmando la rendición de la plaza de Santiago de Cuba.

Nadie pone en duda el valor y heroísmo de nuestro ejército, que hasta reconocen los mismos yankees.—Mencheta.

#### Siempre la paz

Madrid 19.—12 mañana.

Los sucesos de Santiago, ya no negados oficialmente, imponen que se acelere la paz. El Gobierno activará las negociaciones antes de que los norteamericanos envíen la escuadra de Watson á las costas de España, e intenten algún ataque contra Puerto Rico.—Mencheta.

#### Lo que se susurra

Madrid 19.—1'20 tarde.

Nada se sabe oficialmente del bombardeo á Manzanillo (Cuba), noticia de carácter particular, que circula con insistencia.—Mencheta.

#### Visitas

Madrid 19.—1'40 tarde.

Han visitado al Presidente del Consejo, los señores Gamazo y Almodóvar del Río, conferenciando con él extensamente.

—La firma de hoy no ha revestido excepcional interés.—Mencheta.

## ANUNCIOS

### Consultorio Médico Quirúrgico

#### DIRIGIDO POR

#### D. Pedro Sales Aymerich

Abierto todos los viernes, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

Fonda Barcelonesa.—Tortosa.

### BARBERO

Se necesita uno que sepa bien su obligación en la peluquería de don Francisco Tomás.

PASAJE FRANQUET. —TORTOSA

### Limpia boquillas UNIVERSAL

Único representante al por mayor en la provincia de Tarragona.

Librería Bernis. Obispo Aznar 6.—Tortosa.

## AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de tegides de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilos y algodón, mantelerías damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encontraran grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armurales lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atraviesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas á los precios anteriores, tan solo por no perjudicar á sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio.

Siguiendo en elegancia, novedad y baratura.

**ANTONIO TORT,**

Angel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

### Fábrica de Contadores para Gas

#### DE MEDIDA INVARIABLE

#### SISTEMA ARASA

Patente de invención en España y Extranjero

con Real Privilegio

Después de largos años de estudios y desvelos podemos ofrecer á los consumidores un aparato perfecto, económico y mucha luz hasta hoy no conocido, y que garantiza los intereses de las empresas y del público en general.

Fábrica.—Genoveses, esquina Despuig.—TORTOSA

### LIBRERIA, PAPELERIA

#### CENTRO SUSCRIPCIONES

DE

#### José M. Bernis

PUENTE PIEDRA 1.—SAN ROQUE 2

Dentro breves días, se abrirá al público, este nuevo establecimiento.

Interiorizan las reformas del local, no queda interrumpida la venta de periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia.

### VENTA

de patatas del país, clase fina = 4 reales la arroba.—Frente á la plazuela de Santiago.—Memolines.



## En el Consultorio del Médico-Oculista JUAN JOSÉ CUCALA

se practican todas las operaciones de los ojos, como son: cataratas en menos de tres minutos y sin dolor, pupilas artificiales para los que tengan nubes y darles vista, tumores, fistulas lagrimales, (estrigniasis y distiquiasis) pestanas dentro los ojos, sin arrancarlas.

Granulaciones sin quemar con las piedras, y pronta curación sin dolor.

El médico asegura la cura y operaciones tal como prometerá, y de lo contrario no cobrará honorarios.

Cambios, 3, TORTOSA. (Vulgo calle Puente)

